

Alexander Rubel
List of publications (selection, without reviews)

For downloadable articles and book chapters see my profile on academia.edu:
<https://arheo.academia.edu/AlexanderRubel/>

Monographs

1. *Stadt in Angst. Religion und Politik in Athen während des Peloponnesischen Krieges*, Wissenschaftliche Buchgesellschaft Darmstadt 2000.

(Rev.: K. Christ, in: Frankfurter Allgemeine Zeitung, 08.18.2001, B. Smarczyk in: *Klio* 86, 2003: 246-249, M. Dillon in: *Classical Review* 52, 2002: 90-92; <https://www.cambridge.org/core/journals/classical-review/article/religion-at-athens/63EDC296A5F75981F1BBFEC43D376DB1>, W. Nippel in *H-Soz-u-Kult*, 10.10.2001, <<http://hsozkult.geschichte.hu-berlin.de/rezensionen/id=844>>; B. Bleckmann in: *HZ*, 277, 2003: 700-701).

2. *Cetatea inspăimântată. Religie și politică la Atena în timpul războiului Peloponesiac*, Editura Universității, Iași 2006 (Romanian transl. of *Stadt in Angst*)

3. *Die Griechen. Kultur und Geschichte in archaischer und klassischer Zeit*, Marixverlag: Wiesbaden 2012.

(Rev.H. Halfmann, *sehpunkte* 13 (2013), Nr. 3 [15.03.2013],
URL:<http://www.sehpunkte.de/2013/03/22331.html>)

4. *Fear and Loathing in Ancient Athens. Religion and Politics during the Peloponnesian War*, Acumen: Durham, Routledge: Oxford 2014 (revised and extended English ed. of “*Stadt in Angst*“)

(Rev.: K. Vlassopoulos, in: *Greece & Rome*, 62.2, 2015, 234,
<https://www.jstor.org/stable/pdf/26333681.pdf?refreqid=excelsior%3A10f1fa339f775370c6079165f7e7b637>; S. N. Jaffe, in: *Classics Ireland*, 25, 2018, 146-151,
<https://www.jstor.org/stable/pdf/26741964.pdf?refreqid=excelsior%3Aa71477cf2660c535a07eed107165549d>)

5. *Religion und Kult der Germanen*, Kohlhammer: Stuttgart 2016

(Rev. K. Düwel, in: *Germanistik* 67, 2016, 3188, W. Augustinovic, in: *Zeitschrift integrativer europäischer Rechtsgeschichte*, 2017, <http://www.koeblergerhard.de/ZIER-HP/ZIER-HP-07-2017/RubelAlexander-ReligionundKultderGermanen.htm>; S. Oehrl: *Germania: Anzeiger der Römisch-Germanischen Kommission des Deutschen Archäologischen Instituts* 96, 2018, 369-373: <https://journals.ub.uni-heidelberg.de/index.php/germania/article/view/65943>).

6. *Per Anhalter durch die Antike. 1400 Jahre griechisch-römische Geschichte und ihre Aktualität*, Marixverlag: Wiesbaden 2017.

(Rev. J. Bartels, in: *H-Soz-Kult*, 19.11.2018, www.hsozkult.de/publicationreview/id/rezbuecher-28756; B. Schenk in: *Antike Welt* 2019; <http://www.antikewelt.de/per-anhalter-durch-die-antike-1400-jahre-griechisch-romische-geschichte-und-ihre-aktualitat/>)

Articles (mentioned and numbered, again, below) and review articles in journals of the “Master Journal List” by Clarivate Analytics (former ISI), numbering 20.

Venator historiae – der Historiker als „subtiler Jäger“. *Geschichtsphilosophisches in Ernst Jüngers Eumeswil*, in: *Études Germaniques* 55 (2000), 767-780.

Caesar und Karl der Große in der Kaiserchronik. Typologische Struktur und die translatio imperii ad Francos, in: *Antike & Abendland* 47 (2001), 146-163

Wer nennt die Namen? Ernst Jüngers In Stahlgewittern als Erinnerungsbuch und Nekrolog, in: **Études Germaniques** 60 (2005), 491-512.

Antike Tradition und politische Gegenwart in Peter Huchels Gedicht „An taube Ohren der Geschlechter“, in: **ARCADIA** 41,1 (2006), 50-64

Die ökonomische und politische Bedeutung von Bosphoros und Hellespont in der Antike, in: **Historia** 58 (2009), 336-355.

Demokratie, Mythos und Erinnerung- Die „Tyrannenmörder“ in Athen und der militärische Widerstand gegen Hitler, in: **Antike & Abendland** 56, 2010, 72-96

Zur Quelle der « Stereoskopischen Wahrnehmung ». Ernst Jünger und Karl-Joris Huysmans' À Rebours, in: **Études Germaniques** 65, 2010, 925-939.

„Es begab sich aber zu der Zeit...“: Neue Überlegungen zur Geburt Christi und zur Glaubwürdigkeit der Weihnachtsgeschichte nach Lukas, in: **Gymnasium** 118 (2011), 563-584

Une question d'honneur. La Fronde entre étique de la noblesse et littérature, in : **XVIIe Siècle** 254 (2012), 83-108

Persönliche Frömmigkeit und religiöses Erlebnis. Wesenszüge der griechischen Religion am Beispiel von Heilkulten. **Numen** 60 (2013), 447-72.

Infant Burials in Iron-Age and Roman Europe. Prolegomena to a Comparative Analysis. Roman Dobruja and Iron-Age Germany, in: **European Journal of Science and Theology**, (December 2013), Vol. 9, No.6, 233-241.

(Together with Carsten Mischka, Rada Varga), *Das Lager der ala I Batavorum milliaria und sein vicus in Războieni-Cetate (Jud. Alba/RO) – Geophysikalische Untersuchungen und historische Einordnungen*, in: **Archäologisches Korrespondenzblatt** 48, 2018, 377-405.

Quo vadis Altertumswissenschaften? The command of foreign languages and the future of classical studies, in: **Classical World** 118, 2018, 193-223.

Philosophers' path or cult road? The Peripatos on the slopes of the Akropolis and Lykourgos' policy of renewal, in: **The Annual of the British School at Athens**, 116 (2021), 167-178.

Dakerblut. Die Diskussion um den dakischen Herkunftsmythos der Rumänen während der Zwischenkriegszeit und ihre Auswirkungen auf die Gegenwart, in: **Antike & Abendland** 67 (2021), 193-222.

Review article Victor Parker *A History of Greece. 1300 to 30 BC.* (Blackwell History of the Ancient World.) Malden, MA, Wiley-Blackwell 2014, in **Historische Zeitschrift** 302, 2016, 151-153

Review article Sebastian Schmidt-Hofner, *Das klassische Griechenland. Der Krieg und die Freiheit.* (C. H.Beck Geschichte der Antike.) München, Beck 2016, in: **Historische Zeitschrift** 305, 2017, 492-494

Review article Michael Vickers *Alcibiades and Aristophanes*, **Gnomon** 91, 2019, 395-401

Review article Edith Hall *Die Alten Griechen eine Erfolgsgeschichte*, **Historische Zeitschrift** 308, 2019, 154

Edited books:

7. *Rumänien in Europa. Geschichte, Kultur, Politik*, Verlag Hartung-Gorre, Konstanz 2002

8. (together with Flavius Solomon, Alexandru Zub), *Südosteuropa im 20. Jahrhundert. Ethnostrukturen, Identitäten, Konflikte*, Verlag Hartung-Gorre Konstanz 2004

9. (together with Andrei Corbea-Hoişie), *«Czernowitz bei Sadagora». Identitäten und kulturelles Gedächtnis im mitteleuropäischen Raum*, Hartung-Gorre Verlag, Konstanz 2006

10. (together with Andrei Corbea-Hoişie), *Erinnerungskultur in Mitteleuropa*, Paideia, Bucureşti 2008 (=Transcarpathica, Germanistisches Jahrbuch Rumänien, 3, 2005).

11. (together with Andrei Corbea-Hoişie, Ion Lihaciu) *Deutschsprachige Öffentlichkeit und Presse in Mittelost- und Südosteuropa (1848-1948)*, Hartung-Gorre Verlag, Konstanz 2008

12. *Romanizarea. Impunere și adeviunea în Imperiul Roman*, [Romanization. Power and the acceptance of rule in the Roman Empire] Editura Universității, Iași 2011
13. (together with Andrei Corbea Hoisie), *Diskurse der Aufklärung*, Konstanz, Hartung-Gorre Verlag, 2012
14. *Romanisierung und Imperium. Neue Forschungsansätze aus Ost und West zu Ausübung, Transformation und Akzeptanz von Herrschaft im Römischen Reich*, Konstanz, Hartung-Gorre Verlag 2013.
15. Wolfgang Schuller, *Kleine Schriften zum Altertum. Band I: Griechenland*, Kaiserslautern: Parthenon-Verlag 2015.
16. Wolfgang Schuller, *Kleine Schriften zum Altertum. Band II: Römische Geschichte*, Kaiserslautern: Parthenon-Verlag 2016
17. *Die Barbaren Roms. Inklusion, Exklusion und Identität im Römischen Reich und im Barbaricum (1.-3. Jht. n. Chr.)*, Konstanz: Hartung-Gorre Verlag 2016
18. (ed. together with R. Curca, H.-U. Voß, R. Symonds), *Romanisation and Barbaricum. Contributions to the archaeology and history of interaction in European protohistory*, Oxford: Archaeopress 2020.
19. (ed. together with H.-U. Voß), *Experiencing the Frontier and the Frontier of Experience. Barbarian perspectives and Roman strategies to encounter new threats*, Oxford: Archaeopress 2020

Articles in the field of Classics and Archaeology in peer reviewed journals (including reception studies)

20. *Caesar und Karl der Große in der Kaiserchronik. Typologische Struktur und die translatio imperii ad Francos*, in: **Antike & Abendland** 47 (2001), 146-163.
21. *Hellespontophylakes – Zöllner am Bosporos? Überlegungen zur Fiskalpolitik des attischen Seebundes*, in: **KLIO** 83 (2001), 39-51.
22. *Antike Tradition und politische Gegenwart in Peter Huchels Gedicht „An taube Ohren der Geschlechter“*, in: **ARCADIA** 41,1 (2006), 50-64
23. *Eine Besitzermarke aus Moesia Inferior und die römische Militärpräsenz in Ibida (Slava Rusa)*, in: **Archäologischer Anzeiger**, Heft 2 (2008), 1-8
24. *Die ökonomische und politische Bedeutung von Bosporos und Hellespont in der Antike*, in: **Historia** 58 (2009), 336-355.
25. *Democracy, Myth and the Monumentalization of Memory – Memorialization ancient and modern. The “Tyrant Slayers” in Athens (514 B.C.) and Military Resistance to Hitler in Germany (1944)*, in: **Classica et Christiana** 4/1 (2009), 331-346
26. *Romanisierung als theoretisches Forschungsproblem. Vorüberlegungen zu einer rumänischen Romanisierungsdebatte*, in: **Arheologia Moldovei** 32, 2009, 57-71
27. *„Ritual“ als epistemologisches Problem der (prähistorischen) Archäologie. Religionswissenschaftliche und erkenntnistheoretische Anmerkungen zum Problem urzeitlicher Religionen*, in: **Arheologia Moldovei** 32, 2009, 255-264.
28. *Demokratie, Mythos und Erinnerung- Die „Tyrannenmörder“ in Athen und der militärische Widerstand gegen Hitler*, in: **Antike & Abendland** 56, 2010, 72-96
29. *Strâmtoarele Bosfor și Dardanele: dimensiunea economică-fiscală în perioada bizantină*, [The straits: Theeconomic and fiscla dimension in Byzantine times] in: **Arheologia Moldovei** 33, 2010, 303-308. [Translation of *Zur ökonomischen und fiskalischen Bedeutung der Meerengen in byzantinischer Zeit*]
30. *Das Evangelium nach Lukas und die Geburt Jesu im Lichte jüngerer Papyrusfunde. Argumente für die Historizität der Weihnachtsgeschichte*, in: **Biblicum Jassyensis** 2 (2011), 70-96
31. *Sanctuare in lumea germanica si nordica in epoca de fier*, [Heiligtümer in der germanischen und nordischen Welt der Eisenzeit], in: **Arheologia Moldovei** 34, 2011, 303-308
32. *„Es begab sich aber zu der Zeit...“*. *Neue Überlegungen zur Geburt Christi und zur Glaubwürdigkeit der*

Weihnachtsgeschichte nach Lukas, in: **Gymnasium** 118 (2011), 563-584

33. *Zur ökonomischen und fiskalischen Bedeutung der Meerengen in byzantinischer Zeit*, in: **Skyllis, Zeitschrift für Unterwasserarchäologie** 11 (2011), 76-82 [published 2012]

34. *Persönliche Frömmigkeit und religiöses Erlebnis. Wesenszüge der griechischen Religion am Beispiel von Heilkulten*. **Numen** 60 (2013), 447-72

35. *Infant Burials in Iron-Age and Roman Europe. Prolegomena to a Comparative Analysis. Roman Dobruja and Iron-Age Germany*, in: **European Journal of Science and Theology**, (December 2013), Vol. 9, No.6, 233-241.

36. *Pietate personală și trăire religioasă. Caracteristicile religiei grecești plecând de la cultele salutare*, in: **Arheologia Moldovei** 36 (2013), 79-88 [Translation of "Persönliche Frömmigkeit", Numen 2013]

37. *Die antike Dobrujscha als multikultureller Raum*, in: **Spiegelungen**. Zeitschrift für deutsche Kultur und Geschichte Südosteuropas, Jg. 9 (63), Heft 1, 2014, 11-22

38. (Together with Carsten Mischka, Mihaela Iacob), *Geomagnetische Prospektion in (L)Ibida (Slava Rusă, Kreis Tulcea). Vorläufige Ergebnisse der ersten Etappe eines gemeinschaftlichen Forschungsprojekts des Archäologischen Instituts Iași und der Friedrich-Alexander-Universität Erlangen*, in: **Arheologia Moldovei** 38 (2015), 267-283.

39. *Afterlife and the living. The Arginusae trial and the omission of burying the dead*, **Dacia** LIX (2015), 277-297.

40. (Together with Carsten Mischka, Rada Varga), *Das Lager der ala I Batavorum milliaria und sein vicus in Războieni-Cetate (Jud. Alba/RO) – Geophysikalische Untersuchungen und historische Einordnungen*, in: **Archäologisches Korrespondenzblatt** 48, 2018, 377-405.

41. *Quo vadis Altertumswissenschaften? The command of foreign languages and the future of classical studies*, in: **Classical World** 118, 2018, 193-223.

42. *Philosophers' path or cult road? The Peripatos on the slopes of the Akropolis and Lykourgos' policy of renewal*, in: **The Annual of the British School at Athens**, 116 (2021), 167-178.

Articles in the field of Classics and Archaeology in edited volumes and proceedings (including reception studies)

43. *Griechische Tyrannis und das Verhältnis des Subalternen zur Macht in Ernst Jüngers Eumeswil*, in: M. Dreher (Ed.), *Bürgersinn und staatliche Macht in Antike und Gegenwart*, Universitätsverlag Konstanz 2000, 261-284

44. *Athen, Rom, Jerusalem – Bukarest. Einige kritische Anmerkungen zum Thema Rumänien und die europäische Zivilisation*, in: A. Rubel (Ed.), *Rumänien in Europa*, Konstanz 2002, 167-178.

45. *Droits de douane et Empire. Les Athéniens dans le Bosphore*, in: Lévêque/E. Geny/ Dupont (Ed.), *Pont-Euxin et commerce*, Actes du IXe Symposium de Vani, Besançon 2003, 139-144

46. *Wie liberal waren die Athener in Fragen der Religion? Der Fall des Sokrates*, in: Victor Cojocaru/Victor Spinei (Ed.), *Aspects of Spiritual Life in South East Europe from Prehistory to the Middle Ages*, Editura Trinitas Iași 2004, 135-146

47. *Die untere Donau in der Antike. Schifffahrt, Wirtschaft und materielle Kultur*, in: D.Țeicu/I. Căndea (Ed.), *România în Europa Medievală (între orientul Bizantin și occidentul Latin)*. Studii în onoarea profesorului Victor Spinei, Brăila 2008, 63-80.

48. (Together with Victor Spinei) *Sebastian Brather: Ein klingender Name in der europäischen Archäologie*, in: S. Brather, *Archaeology and Identity. Central and East Central Europe in the Earlier Middle Ages*, ed. by Victor Spinei and Alexander Rubel, Ed. Academiei, Bucuresti 2008, 11-13

49. (Together with Nicolae Ursulescu) *Noi date despre prima campanie de săpături a lui Hubert Schmidt la Cucuteni*, [New data about the first excavation campaign of Hubert Schmidt at Cucuteni], in: G. Bodi (Ed.), *In medias res praeistoriae. Micellanea in honorem annos LXV peragentis Professoris Dan Monah oblata*, Editura Universității „Al. I. Cuza”, Iași 2009, 435-464.

50. *Friedrich Schiller als (Alt-)Historiker. Anmerkungen zum Spartabild in seinem Aufsatz Die Gesetzgebung*

des Lykurgus und Solon, in: *Friedrich Schiller und seine Zeit. Eine Tagung zum 250. Geburtstags des Dichters*, (Jassyer Beiträge zur Germanistik 15), Editura Universității, Iași, Hartung-Gorre Verlag, Konstanz 2011, 15-24.

51. *Introducere*, [Introduction] in: A. Rubel (Ed.), *Romanizarea. Impunere și adeziunea în Imperiul Roman*, Editura Universității, Iași 2011, 7-12

52. *Problema romanizării în contextul românesc. Situația actuală și perspective noi*, [The Problem of Romanization in the Romanian context. The actual situation and new perspectives] in: A. Rubel (Ed.), *Romanizarea. Impunere și adeziunea în Imperiul Roman*, Editura Universității, Iași 2011, 13-27

53. (together with N. Ursulescu): *Die Ausgrabungen in Cucuteni im Jahre 1910 nach einem unveröffentlichten Grabungsbericht von Hubert Schmidt*, in: N. Bolohan (Ed.), *SIGNA PRAEHISTORICA Studia in honorem magistri Attila László septuagesimo anno*, Editura Universității, Iași 2011, 49-83.

54. *Fibulele din teritoriul dintre Carpați și Prut în secolele II a. Chr. – II Chr.*, [The brooches in the area between the Carpathians and the river Pruth 2nd century BC to 2nd century AD.], in: S. Sanie, T.-E. Marin (Ed.), *Geto-Daci dintre Carpați și Nistru. Secolele II a. Chr. – II Chr.*, Editura Universității, Iași 2011, 473-547.

55. (Together with Andrei D. Soficaru), *Infant Burials in Roman Dobruđa. A report of work in progress: The case of Ibida (Slava Rusă)*. In Raluca Kogălniceanu, Roxana-Gabriela Curcă, Mihai Gligor, Susan Stratton (eds.), *Homines, Funera, Astra*. Proceedings of the International Symposium on Funerary Anthropology. 5-8 June 2011, Alba Iulia (Romania), Oxford, Archaeopress, British Archaeological Reports 2410, 2012, 163-168

56. *Überlegungen zu persönlichen Aspekten der griechischen Religion am Beispiel von Heilkulten*. In: W. Friese et al. (Ed.), *Persönliche Frömmigkeit. Funktion und Bedeutung individueller Gotteskontakte im interdisziplinären Dialog*. = **Hephaistos** 28, 2011, published 2012, 125-133

57. *Gab es seine griechische Aufklärung?* in: A. Rubel, Andrei Corbea Hoisie (Ed.), *Diskurse der Aufklärung*, (Jassyer Beiträge zur Germanistik 16), Hartung-Gorre Verlag, Konstanz 2012, 11-29.

58. *Romanisierung als Forschungsproblem im rumänischen Kontext. Kritische Bestandsaufnahme und neue Perspektiven*, in: A. Rubel (Ed.), *Romanisierung und Imperium. Neue Forschungsansätze aus Ost und West zu Ausübung, Transformation und Akzeptanz von Herrschaft im Römischen Reich*, Konstanz 2013, 11-26.

59. *Alexander kam nur bis zur chinesischen Mauer. Der Alexanderroman und seine Reise nach Asien im Mittelalter*, in: *The Steppe Lands and the World Beyond Them: Studies in Honor of Victor Spinei on his 70th Birthday / Ed. by Florin Curta and Bogdan-Petru Maleon*, Ed. Univ. "A.I. Cuza" Iasi 2013, 399-406

60. „*Der wunderliche Alexander*“. *Alexander der Große als Werkzeug Gottes im Annolied und der Kaiserchronik*, in: V. Iliescu et al. (Ed.), *Graecia, Roma, Barbaricum*. In Memoriam Vasile Lica, Galati 2014, 385-400

61. *Das spätantike Donarium von Birtihalm (Biertan) im Kontext der römischen Religion*, in: Sorin Cociș (Ed.), *Archäologische Beiträge. Gedenkschrift zum hundertsten Geburtstag von Kurt Horedt*, Editura Mega, Cluj-Napoca, 2014, 243-252.

62. *Athenian Democracy. Modern Views and Ancient Realities*, in: Gh. Cliveti (Ed.), *Historia sub specie eternitatis*. In honorem Acad. Al. Zub, Iasi: Ed. Univ. „A. I. Cuza“ 2014, 321-327.

63. *Akkulturation und Integration in der römischen Dobruscha. Das Fallbeispiel der römischen Siedlung Ibida (Slava Rusă) in Rumänien* in S. Roselaar (Ed.), *Processes of Cultural Change and Integration in the Roman World*, Leiden: Brill, 2015, 175-190.

64. *Persönliche Frömmigkeit und ‚Staatsreligion‘. Grundsätzliche Überlegungen zum Wesen der römischen Religion am Beispiel von Motivinschriften aus Dakien und Moesia Inferior*, in: L. Zerbini (ed.), *Culti e religiosità nelle province Danubiane*, Bologna 2015, 447-472.

65. *Die römische Siedlung Ibida (Slava Rusă) in der rumänischen Dobrogea (Dobruđscha). Migration und Akkulturation aus archäologischer Sicht*, in: L. Mihailescu-Bîrliba, O. Bounegru (Ed.), *Migration und Akkulturation im Osten des Mittelmeerraumes in hellenistischer und römischer Zeit*, Konstanz: Hartung-Gorre 2016, 131-143.

66. *Gewalt für die Götter. Waffen- und Menschenopfer bei den Germanen*, in: E. Nemeth (ed.), *Violence in Prehistory and Antiquity*, Kaiserslautern 2018, 267-278.

67. *What the Romans really meant when using the word ‘Barbarian’. Some thoughts on ‘Romans and*

Barbarians'. In: Roxana-Gabriela Curcă, Alexander Rubel, Robin Symonds and Hans-Ulrich Voss (ed), Romanisation and the Barbaricum. Contributions to the archaeology and history of interaction in European protohistory, Oxford: Archaeopress 2020, 1-21.

68. (with H.-U. Voß), *Beyond the Fringes of Empire: New Approaches concerning Roman Influence and Power in the Barbaricum. An introduction*, in: A. Rubel with H.-U. Voß (eds.), *Experiencing the Frontier and the Frontier of Experience. Barbarian perspectives and Roman strategies to encounter new threats*, Oxford: Archaeopress 2020, iv-viii.

69. *The Town of (L)Ibida / Slava Rusă (Scythia Minor) in the context of a new Defence Strategy of the Empire in Late Antiquity*, in: A. Rubel with H.-U. Voß (eds.), *Experiencing the Frontier and the Frontier of Experience. Barbarian perspectives and Roman strategies to encounter new threats*, Oxford: Archaeopress 2020, 208-228.

70. *Lemma „Alexander“ in Der Neue Pauly* (Supplementband 8), *Historische Gestalten der Antike, Rezeption in Literatur, Kunst und Musik*, hrsg. v. P. von Möllendorff, Stuttgart 2013, sp. 20-21 und 28-41.

Publications in the field cultural and literary studies (short selection of contributions in journals and edited volumes)

71. **book** : DIE ORDNUNG DER DINGE. Ernst Jüngers Autorschaft als transzendente Sinnsuche, Würzburg : Königshausen & Neumann 2018 (2nd PhD in German studies)

72. *Une question d'honneur. La Fronde entre étique de la noblesse et littérature*, in : **XVIIe Siècle** 254 (2012), 83-108. (first published as: *Eine Frage der Ehre. Die Fronde (1648-1653) im Spannungsfeld von Adelsethos und Literatur*, in: **Francia** 32/2 (2005), 31-57).

73. *Venator historiae – der Historiker als „subtiler Jäger“*. *Geschichtsphilosophisches in Ernst Jüngers Eumeswil*, in: **Études Germaniques** 55 (2000), 767-780.

74. *Wer nennt die Namen? Ernst Jüngers In Stahlgewittern als Erinnerungsbuch und Nekrolog*, in: **Études Germaniques** 60 (2005), 491-512.

75. *Denkmal und Erinnerung. Über die Semiotik öffentlicher Erinnerungskultur am Beispiel von historischen Denkmälern in Iasi (Rumänien)*, in: Andrei Corbea-Hoişie, Alexander Rubel (Ed.), «Czernowitz bei Sadagora». Identitäten und kulturelles Gedächtnis im mitteleuropäischen Raum, Iaşi und Konstanz 2006, 43-75.

76. (Together with Ion Lihaciu) *Deutschsprachige Pressebestände der Universitätsbibliothek Iasi/Jassy (unter besonderer Berücksichtigung der Bukowiner Presselandschaft)*, in: Andrei Corbea-Hoişie, Ion Lihaciu, Alexander Rubel (Ed.), *Deutschsprachige Öffentlichkeit und Presse in Mittelost- und Südosteuropa (1848-1948)*, Hartung-Gorre Verlag, Konstanz 2008, 591-597.

77. *Zur Quelle der «Stereoskopischen Wahrnehmung»*. *Ernst Jünger und Karl-Joris Huysmans' À Rebours*, in: **Études Germaniques** 65, 2010, 925-939.

78. (together with Olga Volc) *Die Wiederkehr des Mythos. Ernst Jünger in Rumänien - Ernst Jünger und die Rumänen*, in: N. Zarska, G. Diesener, W. Kunicki (Ed.), *Ernst Jünger - eine Bilanz*, Leipzig 2010, 431-450.

79. *Der Deutsche in Transnistrien (Odessa). Eine Zeitung zwischen Nazipropaganda und volksdeutscher Identitätssuche*, in: Markus Winkler (Ed.): *Presselandschaft in der Bukowina und den Nachbarregionen: Akteure – Inhalte – Ereignisse (1900–1945)*. München: IKGS 2011, 203-213.

80. *Verminte Brücken über die Seine. Ernst Jüngers literarische Selbststilisierung in den Pariser Tagebüchern*, in: T. Wimbauer (Ed.), *Ernst Jünger in Paris*, Eisenhut Verlag, Hagen-Berchum, 2011 104-124. (leicht veränderter Wiederabdruck des Beitrags in Wascher, Brückenbauer und Brückenstürzer, 2007)

81. *Anatomie der Ruhelosen. Zur Freundschaft zwischen Gregor von Rezzori und Bruce Chatwin*, in: A. Hoisie (Ed.), *Gregor von Rezzori - Auf der Suche nach einer größeren Heimat. Studien und Materialien*, Hartung-Gorre Verlag Konstanz 2013, 527-532.

Edited books as series editor (Biblioteca classica Iassiensis):

Martin Hose: Euripides. Poetul pasiunilor, Editura Universității, Iași 2010

Wolfgang Schuller: Cleopatra. Regina in trei culturi. O biografie, Editura Universității, Iași 2010

Irina Frasin, Cultură și imperiu. O perspectivă asupra cuceririi macedonene, Editura Universității, Iași 2011

Andrei D. Soficaru, Populatia Provinciei Scythia in perioada Romano-Byzantina (sf. sec. III – inc. sec. VIII), Editura Universității, Iași 2012

Bettina E. Stumpp, Prostitutia in Roma antica, Editura Universității, Iași 2012

Jan Assmann, Memoria culturală, Editura Universității, Iași 2013

Marius Alexianu, Strategii narative la Filostrate, „Viața lui Apollonios din Tyana”, Editura Universității, Iași 2013

Dan Aparaschivei, Healthcare and Medicine in Moesia Inferior, Editura Universității, Iași 2013

Moses Finley, Economie antica, Editura Universității Iasi 2014.

Johann Chapoutot, Nazismul și Antichitatea, Editura Universității Iasi 2016